

El Ovallino



PAOLA SALAS, SEREMI DE SALUD:

"EL SECTOR RURAL ES TAN IMPORTANTE COMO EL URBANO"

06

ESTUDIAN ORDENANZA PARA IMPEDIR LABORES DE "PLUMILLEROS"

INSEGURIDAD EN EL CENTRO COMPLICA A VECINOS Y CONDUCTORES

Robos en el centro de la ciudad, además de agresiones a conductores que transitan por la alameda acusan vecinos y choferes. Autoridades destacan planes de seguridad aunque reconocen falta de contingente policial.

03

EN SU NATAL COMBARBALÁ

CRIANCERO FALLECIDO ES REPATRIADO Y SEPULTADO

02



CEDIDA

HALLAN PLANTACIÓN DE MARIHUANA A KILÓMETROS DE DONDE FUE LA "QUITADA DE DROGAS"

En una operación de diversos equipos de Carabineros, se sacaron de circulación casi cuatro mil plantas de cannabis, equivalentes a más de cuatro millones de dosis de marihuana. Uniformados descubrieron el predio en San Pedro de Quiles.

04

FUERTE OPERATIVO POLICIAL EN LAS COMPAÑÍAS

CUATRO DETENIDOS EN FUNERAL DE SUJETO QUE SE SUICIDÓ

05

FAMILIA AGRADECIÓ APOYO DE LA COMUNIDAD Y LAS AUTORIDADES

Criancero fallecido es repatriado y sepultado en su natal Combarbalá

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Combarbalá

En la noche del jueves 17 de marzo el criancero combarbalino, Daniel Javier Flores Núñez, se encontraba en el sector de Paso Calderón, comuna de Monte Patria, en busca de alimento para su ganado caprino. En ese momento sufrió una caída desde su mula, siendo arrastrado por cerca de 100 metros por el animal, lo que le provocó lesiones de extrema gravedad.

Esto fue informado por su compañero de labores, Harmin Jofre, a Carabineros de Tulahuén, quien concurre al lugar. Sin embargo, el cuerpo fue hallado a un kilómetro hacia el territorio argentino, por lo que tuvo que ser don Harmin quien tuvo que constatar los signos vitales para confirmar la muerte, ya que por regulaciones internacionales los uniformados no pueden entrar a territorio trasandino.

Desde ese momento se iniciaron las gestiones por parte del Gobierno Regional, la Delegación Presidencial, la Municipalidad de Combarbalá y las autoridades de la Provincia de San Juan, Argentina, para la repatriación del cuerpo, lo que finalmente se concretó en la mañana de este jueves 24 de marzo.

“Hemos estado atentos a la gestión de repatriación, el fin de semana me indicaron que se estaba por realizar la autopsia, la cual se podía realizar el domingo o lunes pasado, se atrasó un poquito principalmente por la gestión de documentos, los cuales se lograron obtener el día miércoles, finalmente se logró traer el cuerpo este día jueves. Me parece muy oportuna la rapidez con lo que se llevó, porque teníamos el temor que demorara más de la cuenta, ha sido un proceso bastante intenso, pero para tranquilidad de la familia ya lo pueden tener en su hogar”, señaló la Gobernadora Regional, Krist Naranjo.

EMOTIVA DESPEDIDA

Durante la misma mañana del jueves 24, a eso de las 09:00 hrs, se llevó a cabo el funeral en el cementerio de Combarbalá, ya que por los días transcurridos desde el fallecimiento era preciso realizar la sepultura de forma inmediata.

Hasta el lugar llegaron familiares, amigos, vecinos y compañeros crianceros, quienes les brindaron un último adiós, “mi hermano era muy conocido por su desempeño como criancero, conocía a todo el mundo, vino bastante gente, nuestra familia es grande y además vinieron muchas amistades, e inclu-

Daniel Javier Flores Núñez murió durante la semana pasada en la cordillera argentina, cuando se encontraba en busca de alimento para su ganado. En la mañana de este jueves se efectuó la repatriación de su cuerpo, el cual fue inmediatamente sepultado en el cementerio de Combarbalá, en una emotiva y masiva ceremonia de despedida. Su familia lo recuerda como una persona alegre, esforzada por su trabajo y amante de los animales; por su parte, el Consejo Regional Campesino lamentó el hecho, señalando que son necesarias políticas públicas que vayan en defensa de este rubro histórico.



Una de las últimas fotos de Daniel Flores con vida, recuerdo que atesora su familia. EL OVALLINO

so pudieron haber llegado muchos más, pero por la hora mucha gente no alcanzó a llegar”, señaló Soledad Flores, hermana de Daniel.

Esta masiva concurrencia reconstituyó a la familia, quien agradeció las muestras de cariño en este difícil momento, “muchos gente viajó de distintos lugares para acompañar a mi hermano, por eso estamos inmensamente agradecidos de todo el apoyo, agradecemos también al padre Rafael de la parroquia de Combarbalá, porque nos dio apoyo espiritual, todo esto ayudó a sobrellevar esta pena inmensa”, señaló Soledad.

“También le damos las gracias a

todo el apoyo de las autoridades, el delegado provincial, el alcalde, Carabineros de Tulahuén, Carabineros de Combarbalá, el consulado de Chile en Argentina, todos trabajaron en conjunto para hacer realidad que su cuerpo llegara tan pronto, estamos agradecidos por esa labor”, agregó.

RECUERDO DE DANIEL

Daniel Flores (42 años) era el menor de una familia de seis hermanos. Él vivió sus últimos años en el sector de Algarrobal, en compañía de su viuda madre, quien lo apoyaba en los quehaceres de la casa.

“CUANDO ÉL TRABAJABA EN LA CORDILLERA AYUDABA A QUIEN FUERA, LE GUSTABA ESA VIDA A ÉL, PORQUE TODA LA FAMILIA DE MI PAPÁ HA SIDO CRIANCERA”

SOLEDAD FLORES
HERMANA DE DANIEL

Su hermana Soledad lo recuerda con cariño y describe las características que lo hacían una persona ejemplar, “era un persona muy especial, amaba mucho a los animales, era alegre, muy buena persona, ayudada a todo el mundo, cuando él trabajaba en la cordillera ayudaba a quien fuera, le gustaba esa vida a él, porque toda la familia de mi papá ha sido criancera, ha sido una vida muy sacrificada”, indicó.

NECESIDAD DE APOYO AL RUBRO

Daniel es el segundo criancero que fallece en la Provincia del Limarí durante el presente año. Desde el Consejo Regional Campesino lamentaron esta situación que según ellos nace por el abandono por parte del Estado.

Al respecto, la presidenta del consejo, Leticia Ramírez, explica que “es muy comprensible que él se adentre en la cordillera, es su sustento y su forma de vida, con el ganado caprino los crianceros han sostenido por generación tras generación a sus familias. En ese aspecto el Plan Caprino original apuntaba a cómo generar las condiciones para que ellos permanezcan en el territorio, pero este plan fue transformado, generando empresarios de la leche y el queso, nosotros creemos que el Estado debe apoyar a los crianceros históricos como Daniel, porque si no se ven obligados a buscar pastos a la cordillera”.

En esa línea, la dirigente campesina comenta que se están trabajando en propuestas que permitan un manejo sustentable de la tierra, lo que a su vez ayude a que los campesinos y crianceros puedan subsistir en el territorio, “en estos momentos estamos trabajando en un FNDR para llevar a cabo obras que vayan en esa línea, como un sistema de captación de aguas lluvia que sirva como abrevadero o para generar pasto”, puntualizó.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

ACUSAN INSEGURIDAD Y ROBOS EN DIFERENTES ZONAS DE LA ALAMEDA

Hechos delictivos en el centro de la ciudad complican a vecinos, comerciantes y conductores

La noche del domingo un joven fue asaltado por dos sujetos armados con un cuchillo cerca del viejo hospital. La noche del jueves dos individuos intentaron robar en una bencinera y fueron detenidos, justo en una zona en la que los conductores denuncian amenazas y agresiones por parte de grupos de "plumilleros".

Precisamente ante la denuncia por acciones contra los conductores de taxis colectivos, publicada en El Ovalino esta semana, muchas voces se hicieron solidarias y expusieron diversos episodios de robos, y acciones violentas en la alameda.

Y es que la inseguridad de la zona afecta a comerciantes, vecinos y conductores, y ha sido foco de estudio y acción por parte de autoridades con diversos planes.

La miembro de la Junta de Vecinos del Barrio Estación, Carmen Molina, explicó a El Ovalino que los residentes de la zona ubicada entre Ariztía Oriente hasta Balmaceda, y entre Covarrubias y calle Federico Alfonso, han tenido que convivir con diversos hechos que han mermado su seguridad en los últimos años.

"Cuando hay un robo que está en marcha Carabineros viene rápido, pero cuando se hace un llamado por sujetos sospechosos, allí se tardan y hasta puede que no vengan. Nos faltan algunas cámaras en calles Pedro Montt y Cobarrubias, por ejemplo. Otras calles de la zona sí tienen cámaras", indicó.

La dirigente vecinal destaca que parte de la inseguridad se ha dado por la proliferación de algunos negocios que aseguran ser restaurantes "turísticos", pero que serían boliches escondidos, en algunos de los cuales se vende licor, cigarrillos de contrabando y droga, además de comercio sexual. Destaca que varios funcionan correctamente como restaurantes, pero que algunos se aprovechan de la soledad de la zona para vender sustancias prohibidas y que por ello también hay tránsito de personas extrañas en la zona.

PLANES DE SEGURIDAD

Por su parte la encargada de la Oficina de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad, Hortensia Flores, precisó que en el Barrio Benavente, que es uno de lo que tienen más movimiento, sobre todo en días de feria, se cuenta con muchos Carabineros, funcionarios en bicicleta, a pie, de seguridad ciudadana, porque hay mucho movimiento y muchos "amigos de lo ajeno".

"Allí nos apoyamos con las cámaras, que constantemente están monitoreando la zona. Las cámaras van viendo cuando hay una actitud sospechosa de algunas personas y por perifoneo se le va indicando a las personas para que tengan cuidado con sus pertenencias. Pero tenemos mucha contingencia por allí".

-¿Es suficiente la cantidad de funcionarios asignados al área?



Dos sujetos fueron detenidos la noche del jueves al intentar robar en la Estación Copec ubicada en la alameda.

EL OVALINO

Robos a residencias y comercios del centro de la ciudad, además de agresiones y amenazas a conductores que transitan por la alameda acusan vecinos y choferes. Autoridades destacan planes de seguridad aunque reconocen falta de contingente policial. Estudian ordenanza para impedir labores de "plumilleros".

VIOLENTOS PLUMILLEROS

Con respecto a la denuncia que hicieron los conductores de taxis colectivos acerca de las agresiones de los plumilleros que se ubican en Libertad con Ariztía, adelantó que trabajan en un documento que podría ayudarles a solucionar la situación.

"Estamos trabajando en una ordenanza que presentaremos al Concejo Municipal, para poder infraccionar y que tengan herramientas los carabineros y los inspectores municipales, para evitar que se pongan en las esquinas, que de alguna u otra forma también provocan inseguridades. Hemos avanzando en el texto y estamos revisando jurisprudencia de otras comunas donde lo han aplicado, y luego se analiza desde el punto de vista jurídico, para que se adecúe a derecho", aseveró Flores.

"Lamentablemente nos falta contingencia policial. Faltan más funcionarios. Carabineros tiene un gran contingente por todos los sectores, aunque los delincuentes van como burlando a la policía, porque si los apretamos por un sector, obviamente que van a aparecer por otro. Son como rotativos. Aunque sí tratamos de cubrir todos esos sectores que son los que registran más problemas de delincuencia, sobre todo en el perímetro de Benavente".

-¿Y al cerrar el comercio cómo es el plan operativo para con los vecinos?

"Los fines de semana y en la noche

quizás las rondas no sean tan rigurosas o más frecuentes que en el día, y puede que bajen un poquito la intensidad".

-¿Se han reunido últimamente con los vecinos y los conductores de taxis colectivos para exponer soluciones?

"Con ellos no nos hemos reunido, yo creo que sí lo vamos a hacer, los vamos a invitar prontamente a una reunión, porque también podemos sacar muchas propuestas al respecto".

En ese sentido indicó que una de los temas que deben conversar con los conductores de taxis colectivos,

es acerca de pertenencias olvidadas por los pasajeros, para crear un protocolo para que la devolución de los mismos sea de manera rápida y sin contratiempos, ya que un reclamo constante que han recibido tiene que ver con ese tema.

"Lo normal sería que el bolso o lo que se le haya quedado al pasajero, quede en la garita. Pero hemos recibido algunas denuncias para revisar en las cámaras las patentes de los vehículos y luego buscar al conductor, porque dicen que en la garita no le dan ninguna respuesta. Si nos vamos a ayudar, tiene que ser algo entre todos, algo recíproco".

SITUACIÓN DE CALLE

Sobre la gente en situación de calle —nacionales o inmigrantes— que ha protagonizado incidentes violentos, recordó Flores que la comuna cuenta con una ordenanza que prohíbe pernoctar o acampar en la vía pública.

"Lo que sí nosotros hacemos es que levanten la carpa, de ninguna manera les permitimos que se queden allí. Es más los equipos de Aseo y Ornato les han dicho en distintas ocasiones, que si no van a guardar sus pertenencias, se las vamos a echar al camión. Pero es un tema sensible, porque hay muchos que se enojan. No tenemos nada en contra de los inmigrantes, pero eso también puede generar acciones de inseguridad, sobre todo cuando están bajo la influencia del alcohol y drogas, ya que son un peligro para el transeúnte".

CASI CUATRO MIL PLANTAS DE CANNABIS SACARON DE CIRCULACIÓN EN SAN PEDRO DE QUILES

Hallan plantación de marihuana a 70 kilómetros de donde ocurrió la “quitada de drogas”

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Punitaqui

A menos de una semana de la balacera entre bandas delictivas que se registró en La Higuera de Quiles, cuando cinco sujetos de La Serena intentaron una “quitada de drogas” que culminó en un operativo policial sin precedentes en la zona, otro trabajo de seguridad efectuado la tarde del jueves sacó de circulación una importante cantidad de plantas de cannabis en crecimiento.

Se trató de una suma de rozaría los 20 mil millones de pesos en marihuana fueron que decomisados por Carabineros en un amplio despliegue multidisciplinario realizado en la Provincia de Limarí.

La droga fue encontrada en un sector ya conocido para la policía uniformada, a solo 70 kilómetros del lugar donde el martes se registró la “balacera infernal”, como denunciaron los vecinos, y que terminó con tres individuos detenidos, uno prófugo y otro que se disparó al verse acorralado tras la persecución.

El despliegue de Carabineros en esta ocasión estuvo compuesto por un equipo multidisciplinario que consideró tanto a funcionarios territoriales como especialistas del GOPE y de la Sección de Investigación Policial, además del apoyo del dron de la Delegación Presidencial Provincial de Limarí.

“La información de la comunidad y el conocimiento del territorio por parte de nuestros carabineros, fue fundamental para concretar esta nueva incautación donde se encontraron 3.963 plantas, equivalentes a 4.775.600 dosis”, indicó el Capitán Felipe Contreras, de la Tercera Comisaría de Ovalle.

Autoridades destacaron que los decomisos de marihuana en la provincia han aumentado considerablemente en lo que va del año.

De acuerdo a datos de la Prefectura Limarí, entre enero y marzo se han incautado casi 60 mil plantas, desbaratando dos bandas delictuales y decomisado siete armas, todas cifras enmarcadas en procedimientos vin-



Autoridades destacaron que los decomisos de marihuana en la provincia han aumentado considerablemente en lo que va del año EL OVALINO

En una operación en la que participaron diversos equipos de Carabineros, se incautaron y sacaron de circulación la tarde del jueves casi cuatro mil plantas de cannabis, equivalentes a más de cuatro millones de dosis de marihuana. Uniformados descubrieron el predio en San Pedro de Quiles, a 70 kilómetros de La Higuera de Quiles.

culados a drogas.

DOS DETENIDOS TRAS ROBO

En otro procedimiento, poco antes de las 5.00 de la mañana de este viernes, funcionarios de la Tenencia de Carabineros de Punitaqui recibieron un llamado telefónico, que denunciaba que dos sujetos habrían entrado a robar a la agencia de DirecTV de esa localidad.

Inmediatamente los policías acudieron al lugar de los hechos, consiguiendo allí al propietario del local, quien indicó que los antisociales habían huido del lugar con algunas especies sustraídas, por lo que entre la víctima y los uniformados salieron a recorrer las calles cercanas.

A los pocos minutos, por las inmediaciones de la comuna, específicamente en calle Los Tachuela con esquina calle La Serena, lograron divisar a

“LA INFORMACIÓN DE LA COMUNIDAD Y EL CONOCIMIENTO DEL TERRITORIO POR PARTE DE NUESTROS CARABINEROS, FUE FUNDAMENTAL PARA CONCRETAR ESTA NUEVA INCAUTACIÓN”.

CAPITÁN FELIPE CONTRERAS

TERCERA COMISARÍA DE OVALLE

dos sujetos que se ajustarían a la descripción de los antisociales, y tras un control de identidad practicado a los individuos, se evidenció que uno de ellos mantiene una orden vigente del Tribunal de Garantía de Ovalle por el delito de Hurto Simple.

Al registrarles, se encontraron elementos y especies que fueron reconocidos por la víctima: un tablet, un parlante, tres teléfonos celulares y una chaqueta de DirecTV, entre otras especies.

Los detenidos fueron identificados con las iniciales S.A.T.C. De 21 años y L.I.M.M de 24 años, este último con orden vigente por hurto.

El fiscal Jaime Rojas dispuso el control de detención de los sujetos, el set fotográfico y la devolución de las especies a su propietario.

Suscríbese a diario El Ovallino
por: **\$60.000** Precio anual.

- Reparto a domicilio los 363 días del año.
- 12 avisos económicos.
- Invitaciones para Avant Premiere.
- 2 tarjetas del Club.



SOLICITE
INFORMACIÓN

(53) 2448272
(51) 2200400

El Ovallino

VISITE: www.elovallino.cl

Vecinos de Las Compañías denuncian que durante los últimos días no pudieron dormir tranquilos ante la serie de lanzamientos de fuegos artificiales y disparos en "honor" al fallecido.

LIONEL VARELA Á.
La Serena

Un fuerte contingente policial se desplegó la tarde de ayer, producto del "narco funeral" del hombre que se quitó la vida, el pasado martes, luego de verse acorralado por personal policial tras haber participado en una "quitada de droga" en el sector de Peñablanca, en la comuna de Ovalle.

Una veintena de sujetos acompañó el último adiós de Cristián Ortiz Casanga desde el sector de residencia en Las Compañías hasta el cementerio La Foresta, en La Serena.

El funeral fue considerado de alto riesgo por los antecedentes del sujeto y teniendo en cuenta que se debía cruzar prácticamente toda la ciudad, por lo que era necesario resguardar la seguridad de la población.

Según informó el capitán Andrés



Algunos de los participantes del funeral lanzaron piedras contra el personal policial.
CAPTURA VIDEO

Morales, subcomisario de los Servicios de la Sexta Comisaría de Las Compañías, durante el procedimiento se detuvo a cuatro personas por delitos como atentado contra la autoridad, maltrato de obras a carabineros en servicio, órdenes vigentes y receptación de vehículo robado.

"Además, se cursaron 17 infracciones

FUERTE RESGUARDO POLICIAL

Cuatro detenidos dejó funeral de hombre que se suicidó en operativo antidroga

a la ley de tránsito y se logró recuperar un vehículo por encargo vigente por robo", informó el oficial.

FUEGOS ARTIFICIALES Y DISPAROS

Los vecinos del sector de Las Compañías denunciaron que desde la muerte del sujeto, el pasado martes,

en el sector de calle Perú con Gaspar Marín donde residía Ortiz, se han escuchado disparos al aire y también lanzamientos de fuegos artificiales.

Al respecto, Roberto Cortés, vecino del sector, manifestó que hasta las cuatro de la mañana estuvieron tirando fuegos artificiales sin dejar dormir al resto de los pobladores.

"Se llamó a carabineros, pero al parecer ni se aparecieron por el lugar, porque todos los días estuvieron haciendo lo mismo", indicó.

Agrega que incluso se sentían que eran ráfagas de balas al aire y que tenían miedo que una de esas "balas locas" pudiera impactar a algún vecino.

Otra dirigente del sector, quien no quiso ser identificada, señaló que en el último tiempo, ante la muerte de algún delincuente, se repiten este tipo de funerales con lanzamientos de fuegos artificiales y disparos al aire durante la madrugada. "Antes solo se veía en la TV, ahora ya está siendo habitual acá en Las Compañías", finalizó.



UNIVERSIDAD DE LA SERENA CHILE



LOS PELAMBRES ANTOFAGASTA MINERALS



El Ovallino

WEBINAR

DESAFÍO DE IMPLEMENTAR PLANTAS DESALADORAS PARA PALIAR ESCASEZ HÍDRICA



LUNES 28 DE MARZO
11:00 horas

Por las plataformas digitales de El Ovallino:



DiarioElOvallino

EXPOSITORES:



DR. PABLO ÁLVAREZ

- Ingeniero Agrónomo.
- Doctor en Gestión de Recursos Hídricos.
- Director del Laboratorio PROMMRA de la Universidad de La Serena.
- Director del Consorcio Centro Tecnológico del Agua Qutai Anko.



ALEJANDRA MEDINA

- Gerente de Asuntos Públicos Minera Los Pelambres.
- Abogada de la U. de Chile.
- MSc en Ciencias Sociales Ambientales de la U. de Kent at Canterbury, Reino Unido.



CRISTIAN BAQUEDANO

- Titulado de Ingeniero Civil Industrial en la Universidad Católica de Chile.
- Ejecutivo Eje Recursos Hídricos CRDP.



ROBERTO VEGA

- Abogado Magister en Derecho.
- Convencional Constituyente 5º Distrito.
- Comisión Medio Ambiente.
- Derechos de la Naturaleza, Bienes Naturales Comunes y Modelo Económico.



DR. VICTOR AGUILERA

- Investigador CEAZA.
- Línea investigación Oceanografía, Ecología Pelágica.
- Ecología Experimental.
- Acidificación del Océano y comunicación Científica.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Durante la presente semana la Seremi de Salud, Paola Salas, tuvo su primera visita a Ovalle como autoridad asignada, esto en el marco de una reunión con los alcaldes de la provincia y el delegado presidencial provincial.

En este contexto, se dio el tiempo de conversar con Diario El Ovallino, para dar a conocer los lineamientos, estrategias y campañas de su gestión.

LINEAMIENTOS

Para comenzar, la autoridad sanitaria informó que su gestión tendrá tres lineamientos, siendo el primero de ellos a evidencia científica, "la Seremía de Salud siempre ha estado muy ligada a la toma de decisiones basada en evidencias, por eso nuestro primer lineamiento es que vamos a trabajar con la ciencia, en una toma de decisiones informada, y que eso permita que el ciudadano común y corriente, el que está en las calles de nuestras ciudades y pueblos, tenga acceso a la información científica", puntualizó.

El segundo lineamiento es con respecto a una equidad territorial, ya que asegura que las problemáticas de las comunas de la ruralidad tendrán la misma importancia que aquellas que se presentan en las grandes ciudades como La Serena, Coquimbo y Ovalle, "vamos a intentar tener mucha sensibilidad acerca de la problemáticas de los territorios, por ejemplo, si una patología es predominante en el sector rural la consideramos de igual importancia a una del sector urbano, entonces nuestra idea es que vamos hacer un trabajo de planificación basada en un diagnóstico de las patologías y por territorios, y de esta forma tomar mejores decisiones", apuntó.

El último lineamiento es en relación es "incluir un enfoque de género", ya que según explica hay enfermedades que pueden afectar de distinta manera o con mayor frecuencia en mujeres u hombres, "la mujer es igual de importante que el varón, pero hay patologías que son específicas para un género o para otro, y debemos darle oportunidad a todos de trabajar sobre esas patologías. Por ejemplo el cáncer de vesícula, en la que hay una mayor prevalencia en las mujeres que en los hombres", ejemplificó.

PANDEMIA Y CAMPAÑA

El regreso a clases en Ovalle presentó casos positivos covid en estudiantes y profesores de diferentes establecimientos. La Seremi de Salud manifestó que precisamente han aumentado los casos en menores de 18 años de edad, lo que se debería a la presencialidad en los colegios.

En ese aspecto, la autoridad sanitaria explicó que la vacunación y otras medidas son esenciales para controlar esta situación, "la población tiene que saber si una persona se moviliza tiene mayor riesgo de contagio. Era de esperarse que hubiera más contagios



La Seremi de Salud, Paola Salas, conversó con Diario El Ovallino en su visita a Ovalle.

EL OVALINO

PAOLA SALAS, SEREMI DE SALUD

"El sector rural lo consideramos de igual importancia como el sector urbano"

La autoridad sanitaria recientemente asignada conversó con Diario El Ovallino sobre los principales lineamientos para su gestión, en donde se considera un enfoque territorial. De igual forma comentó el aumento de contagios covid en menores de 18 años, poniendo énfasis en el proceso de vacunación, y adelantó la información sobre la campaña "pro salud".

"VAMOS A TRABAJAR CON LA CIENCIA, EN UNA TOMA DE DECISIONES INFORMADA"

PAOLA SALAS
SEREMI DE SALUD

si iniciábamos un proceso de apertura en donde favorecemos la interacción entre las personas. El tema ahora es cómo lo resolvemos, y la forma de resolverlo es solo y exclusivamente con la vacuna más las medidas de salud pública, como el distanciamiento físico, actividades al aire libre o con harta ventilación, el lavado de manos por 40 segundos, y sin dudas el uso de mascarilla, lo que va continuar mientras exista la alerta sanitaria en Chile", indicó.

De esta manera, la Dra. Paola Salas

adelantó lo que será la campaña de vacunación, la cual se concentrará en los establecimientos educacionales, "la campaña de vacunación tendrá un enfoque territorial, en el sentido de llegar a la unidad más pequeña que hemos logrado identificar, que es el curso del niño que va al colegio. La cobertura de vacunación que queremos alcanzar en cada curso dentro de las escuelas es de más del 80%, esa campaña también va invitar a los adultos que rodean a estos niños, en el sentido que ellos también se podrán vacunar, padres, apoderados, profesores, tíos, abuelos, todos pueden ir a vacunarse al establecimiento educacional", señaló.

PREVENIR ES LA CLAVE

Una de las consecuencias de la pandemia y el aumento de pacientes fue que los recintos de la salud no dieran abasto, y a su vez hubiese un cansancio físico y mental del personal de la salud.

"El recurso humano en la pandemia es limitado, había egresado cierta cantidad de equipos de salud hasta el día que empieza la pandemia, luego empieza a incorporarse una mayor necesidad a la demanda que teníamos de atención, entonces se necesita una mayor cantidad de personas para trabajar, pero créanme que eso está llegando a un límite, ya no tenemos más gente preparada para reponer en el área de salud", comentó al respecto Salas.

De esta manera, la autoridad sanitaria cree que la clave está en prevenir a través de una vida saludable, "la estrategia para detener la pandemia no está en presionar a los equipos de salud, tenemos que trabajar en la promoción de la salud, ver cómo mantenemos sanos a los que están sanos, porque como tenemos equipo de salud cansados y agotados emocionalmente, tenemos que aliviarle las cargas a ellos, y eso se hace previniendo los enfermos", apuntó.

Es por esto que se está planificando la campaña "promoción de salud pro salud de la población", la cual promueva una vida saludable en las personas, para así evitar una gran cantidad de enfermos de gravedad, "en nuestro país tenemos un 86% de sedentarismo, el 85% de los chilenos comemos mal, esta cifra nos habla de que tenemos que fortalecer la actividad física y la alimentación saludable, por ahí irá el foco del trabajo en salud de los próximos cuatro años", indicó.

DICTADOS EN LA PISCINA MUNICIPAL DE OVALLE

Más de cuatro mil personas han participado en los cursos de natación gratuitos

La iniciativa se extenderá por el mes de marzo y se está evaluando su funcionamiento durante abril. Destacan como positivo el balance de la actividad, ya que niños y niñas, jóvenes, adultos y adultos mayores han disfrutado de los talleres en la Piscina Municipal.



EL OVALINO

Niños y niñas, y participantes de todas las edades han disfrutado de los cursos gratuitos que se han extendido más allá del verano.

Ovalle

Personas de todas las edades han participado y disfrutado de los cursos de natación gratuitos impulsados por el municipio de Ovalle, en la Piscina Municipal. Los talleres se iniciaron en enero y se prolongarán por todo el mes de marzo. Niños y niñas, jóvenes, adultos y adultos mayores han podido interiorizarse en conocimientos básicos de la natación y el principal objetivo es que puedan desenvolverse de forma segura y correcta en cualquier medio acuático.

Pero sin duda, los que más han disfrutado estas jornadas han sido los adultos mayores, quienes afirman que esta oportunidad les ha servido para crear lazos de amistad con otras personas de edades similares,

y en general se ha convertido en una terapia en materia de salud mental, puesto que les permite salir de la rutina diaria.

“La piscina me ha hecho muy bien, porque nos relaja y en los cursos podemos conversar con las demás personas. Creo que las clases de natación han sido una gran terapia para nosotros, porque nos permite recrearnos y mantenernos activos” indicó Mirta Águila, quien participa de esta iniciativa municipal.

Por su parte, María Ximena Espaz agradeció esta oportunidad que otorga el municipio local anualmente “porque nos ha ayudado en materia de salud, en lo físico, mental y creamos lazos de

amistad con las demás participante y eso es impagable”.

El coordinador de la Piscina Municipal, José Silva indicó que entre 4 mil y 5 mil personas se han visto beneficiadas con los cursos de natación gratuitos en Ovalle. “Creo que es la única instancia de este tipo que se realiza en la región de Coquimbo de forma gratuita y estamos muy contentos, porque los participantes aprenden a nadar y otros refuerzan su conocimiento, pero todos se van con una grata sensación al término de los talleres”.

Cada participante es evaluado por sus capacidades en el agua “y ubicado en grupos de iniciación, quie-

“CREO QUE ES LA ÚNICA INSTANCIA DE ESTE TIPO QUE SE REALIZA DE FORMA GRATUITA EN LA REGIÓN DE COQUIMBO, ESTAMOS MUY CONTENTOS PORQUE LOS PARTICIPANTES SE VAN CON UNA GRATA SENSACIÓN”

JOSÉ SILVA

COORDINADOR DE LA PISCINA MUNICIPAL

nes tienen nulo conocimiento para desplazarse en el medio acuático y el grupo intermedio y avanzados, que son las personas que manejan de mejor forma el desplazamiento y la entrada, entonces hacemos trabajos diferenciados y en las distintas profundidades de la piscina” afirmó el profesor de natación, Mario Morgado.

En este sentido, el alcalde de Ovalle, Claudio Rentería recalcó que es una “muy buena oportunidad para quienes quieren aprender a nadar y tener los conocimientos aptos para que no corran riesgos en el mar o en las piscinas”.

Se está evaluando la posibilidad de prolongar los cursos de natación durante el mes de abril, en el marco del aniversario 191 de la ciudad de Ovalle.

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01

Fotos 09:02

Audios 09:02

Videos 09:03

Denuncias 09:03

Envíanos todo y en todo momento 09:04

Agrégnos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:
EDITOR:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya
Roberto Rivas Suárez

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Brasil 431 Fono (51) 2200400
Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

Ocupaciones

REQUIERO CONTRATAR

Se necesita Chofer furgón, clase B para Distribuidora Alimentos, Barrio Industrial de Coquimbo, carga/descarga mercadería. F: +56994455206

Se busca Asistente varón de Mantención, Aseo y Labores Administrativas. Enviar Currí-

culum a: inversiones.sanjavier@gmail.com. Celular F: +56992190753

Eleam busca cuidadoras adultas mayor con experiencia y personal de aseo. Enviar CV a: fundacionfarre@gmail.com

LEGALES

EXTRACTO

En causa Rol V-28-2022, Segun-

do Juzgado Letras de Ovalle, caratulada “ALFARO”, por sentencia de fecha 10 de Marzo de 2022, se declaró a doña Silda del Carmen Ulloa López, domiciliada en Carlos Jiles Pizarro 64, El Quiscal, Ovalle, no tiene la libre administración de sus bienes, nombrándose como curador definitivo a su hija doña Daniela Andrea Alfaro Ulloa. SECRETARIO (S) XSE-TYPTWDW

CHRISTIAN ARMAZA
La Serena

Hasta en 2.500 pesos se está cobrando el kilo de pan en algunas panaderías del país, como por ejemplo, en Calama y Osorno.

No obstante, en la región el alza de precios de este producto también ha impactado con mucha fuerza el bolsillo de las personas y todo indica que, de no haber cambios muy profundos, estas subidas continuarán.

Bajo ese contexto, la bancada de diputados del PPD e independientes ingresó este jueves un proyecto de resolución, en el que se propone al gobierno del Presidente Boric establecer un subsidio para contener el precio del pan y de los productos de la canasta básica que utilicen trigo en su producción.

Los parlamentarios justificaron la propuesta señalando que durante estos 12 meses, el precio de este alimento —uno de los más consumidos en el país— ha presentado un aumento de entre un 20% y un 40%, mostrando incrementos que lo han llevado a presentar valores finales de entre los 1.800 y 2.500 pesos el kilo.

Consultado por esta medida, el presidente de la Asociación Gremial de Empresarios Panaderos y Pasteleros de la Región de Coquimbo, Agespan, Reinaldo Araya, se mostró favorable a implementar una propuesta de este tipo.

“La opinión que tengo al respecto es que cualquier medida del Estado que pretenda mejorar las condiciones de las personas y que no les afecte tanto el bolsillo, como por ejemplo es el consumo de pan, es bienvenida”, indicó.

Y si bien aún no está determinado como funcionaria este subsidio, Araya explicó que se podría aplicar tanto a las familias, como también a las molineras, lo que a su juicio, “sería más fácil, para que ellas puedan mantener el precio del trigo”.

FACTORES EXÓGENOS

De todas formas, y en medio de un contexto adverso, el dirigente gremial reconoció que la espiral alcista del pan

PROPUESTA DE PARLAMENTARIOS

Subsidio al pan: gremio regional valora iniciativa para contener alzas de precios

Desde la Asociación Gremial de Empresarios Panaderos y Pasteleros de la Región de Coquimbo, Agespan, se mostraron llanos a que prospere esta política, aunque se recalzó que aún desconocen cómo se implementaría una medida de este tipo. De todas formas, insistieron en que los factores que han incidido en la subida del valor de este alimento, están fuera de su control.



LALITARO CARMONA

Entre un 20 y un 40% de alza ha presentado el valor del pan en los últimos meses, aumento que ha sido resentido por los consumidores.

es una situación preocupante, y más cuando Chile es un gran consumidor de este alimento, el segundo a nivel mundial, sólo superado por Rusia.

Por lo mismo, Araya aseguró que las causas que han incidido en esta situación, lamentablemente están fuera de su control.

“No estamos ganando más con esto ni estamos ‘metiendo mano’ en esto, sino que se está aguantando lo más posible, y traspasando el alza de precios

de nuestras materias primas como es la harina o las materias grasas (...). También el alza de los combustibles está afectando”, afirmó.

En ese sentido, agrega el dirigente, el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania también ha resultado fatal.

“Hay gente que no nos entiende por qué esta guerra nos afecta, y es que tanto Rusia como Ucrania son grandes proveedores de granos de trigo en el mundo. Y en Chile, el 70% del trigo

que ocupan las molineras lo importan, y solamente el 30% del trigo utilizado es chileno. Ello, principalmente por factores como la calidad del grano o la cantidad (...). Pero además, en Chile no se está sembrando tanto como lo que debiese sembrarse para poder satisfacer la demanda interna”, señaló.

Todo ello ha empujado el precio hacia arriba.

PARLAMENTARIOS

A nivel local, en tanto, la propuesta cuenta con algunos apoyos de diputados de la región, aunque también se manifestaron otras vías para abordar las alzas de precio del pan.

El diputado DC, Ricardo Cifuentes, comentó que la iniciativa de subsidio al pan es una propuesta que, como bancada, apoyan, aunque en línea con lo dicho por el ministro de Hacienda, Mario Marcel, “la mejor política para evitar que el pan siga subiendo es combatir la inflación, porque en la medida en que la inflación siga creciendo, aunque tenga subsidio el pan, van a seguir las alzas”.

Por otro lado, recordó que la semana pasada, la Sala de la Cámara aprobó por unanimidad un proyecto de resolución para pedirle a la Fiscalía Nacional Económica, que ésta estudie toda la cadena de producción del pan ante la eventualidad de una posible colusión empresarial.

Por su parte, el diputado Daniel Manouchehri, se mostró a favor de la propuesta de subsidio, señalando que “una de nuestras preocupaciones es el alza del pan, los alimentos, y los servicios básicos como el gas y la luz. Se lo he planteado al ministro de Economía, como una urgencia ciudadana que debe ser abordada”, aseveró.

Buen arranque



La dramática victoria a penales que consiguió Provincial Ovalle sobre San Marcos de Arica en la primera fase de la Copa Chile, la semana pasada, significó un excelente inicio de año para “El Ciclón del Limarí”, al menos desde el punto de vista de los resultados.

Es cierto que en el juego colectivo

falta bastante por mejorar y que el equipo aún no se encuentra totalmente afiatado entre sus líneas, pero no es menor debutar en una competencia ante un club profesional y dejarlo eliminado de la forma en que lo hizo el elenco limarino el sábado anterior.

Porque un cuadro sub 23, sin refuerzos foráneos, sin duda que da alguna clase de ventaja contra otro que cuenta con varios jugadores avezados y algunos extranjeros en sus filas.

Y más allá de los ripios futbolísticos de un elenco del ámbito amateur como el ovalino, lo que sobró fue la entrega y la

lucha hasta el final, sobre todo en el último tramo del lance, cuando Provincial tuvo que luchar contra el reloj, la actitud especulativa del rival y su propia desesperación por alcanzar la igualdad en el marcador.

Por lo mismo, es loable que haya podido torcerle la mano al destino y meterse en la segunda ronda de un certamen de tanta tradición, que más de alguna alegría le ha dado al fútbol ovalino en años anteriores.

Ahora bien, mañana se viene un equipo que será muchísimo más complicado, como Deportes Copiapó, ya que milita en una categoría superior a la

de los ariqueños y, además, viene con ritmo de competencia desde hace más de un mes en el certamen de la Primera “B”.

La presión sin duda correrá por parte del “León de Atacama”, por lo que el elenco limarino solo debe tomarse este encuentro como una ganancia para sus pretensiones: si logra dar el batacazo, excelente. Si queda eliminado, habrá ganado rodaje ante un cuadro que el año pasado estuvo a punto de subir a Primera División.

Por lo pronto, estos minutos en cancha le deben servir al técnico Ricardo Rojas para visualizar fortalezas y debilida-

des de un Provincial Ovalle que debe asumir la meta de ir por el ascenso al profesionalismo.

Al respecto, un dato que puede ser interesante: los únicos dos equipos de Tercera División “A” que avanzaron en Copa Chile, fueron Provincial Ranco y Provincial Ovalle, que acabaron en la tercera y cuarta posición del torneo ANFA del año pasado.

¿Alguna señal de lo que puede ocurrir a contar de abril? Sin duda no son torneos comparables, pero las estadísticas y rendimientos a todo nivel, también pueden indicar cierta tendencia.